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Drammatico risveglio, ieri mattina, per la comunità
marsalese, scossa per il tragico incidente in cui ha
perso la vita il 33enne Calogero Bertoldo. Nella

tarda serata di domenica, un violento scontro ha visto pro-
tagonisti una moto e un Suv nella zona di via Istria, a
pochi metri dall'ufficio di collocamento. L’impatto e’ stato
molto violento ed è stato percepito anche da molti resi-
denti del popolare quartiere. Probabilmente è stato proprio
uno di loro a chiamare i soccorsi. Ad avere la peggio è
stato proprio Calogero Bertoldo, che è stato sbalzato dalla

sella della propria moto in seguito all'urto. Le sue condi-
zioni, nonostante indossasse il casco, sono apparese subito
disperate. Sul posto è intervenuta un’ambulanza, pur-
troppo i ripetuti tentativi di rianimazione da parte del per-
sonale sanitario del 118 non hanno sortito gli effetti
sperati. Il sinistro è stato rilevato dai carabinieri di Mar-
sala, che ne stanno ricostruendo la dinamica. Il successivo
intervento della ditta Ecolsia ha consentito il ripristino
della piena praticabilità stradale presso la sede dello scon-
tro. Il giovane, molto conosciuto in città e nella zona di

via Istria, lascia la moglie e tre figli. Al momento in cui
scriviamo non si conosce ancora l'esito dell'esame autop-
tico, né si sa quando verrà programmato il funerale. Il fine
settimana appena trascorso era stato funestato da un altro
episodio particolarmente drammatico: il decesso di un
trentenne kiter laziale, Federico Laudani, stroncato da un
malore mentre praticava uno dei suoi sport preferiti presso
la Laguna dello Stagnone.

L’incidente è avvenuto nella serata di domenica, nei pressi dell’ufficio di collocamento

Tragico scontro notturno in via Istria:
perde la vita un marsalese di 33 anni

MARSALA

Si è tenuto nei giorni scorsi un incontro tra tutti i presidi
di Marsala. All'ordine del giorno il piano di dimensio-
namento per il prossimo anno scolastico. Per “pros-

simo”, ci è stato spiegato, si intende l'anno scolastico
2019/2020, visto che per quello che va ad iniziare a settembre
non ci saranno più il tempo utile per metterlo in essere. Del
resto anche la regione Sicilia si è espressa in tal senso. Stiamo
parlando di Regione in quanto la nostra, a statuto speciale, ha
competenza in materia. Nel corso dell'incontro è emerso che
l'istituto comprensivo Giovanni Paolo II, che fa capo ad alcune
contrade del versante nord della città, non raggiungendo il nu-
mero minimo di iscritti, viene soppresso e per quanto riguarda
il prossimo anno scolastico verrà gestito “a scavalco” in attesa

dello scioglimento vero e proprio che avverrà nell'anno suc-
cessivo. Occorre dire che comunque per mettere in atto le con-
seguenze di tale atto, occorreranno alcuni passaggi burocratici
“trapanesi e palermitani”. Che cosa comporterà la chiusura
dell'istituto? Abbiamo cercato di capire chi erediterà il bacino
d'utenza degli studenti che frequentano i plessi della zona che
ricadevano sotto la giurisdizione dell'istituto che va verso la
soppressione. Nel corso dell'incontro tra i dirigenti scolastici,
presente l'assessore alla pubblica istruzione Anna Maria An-
gileri, si sono delineate due possibili soluzioni. La prima ri-
guarda l'individuazione di un istituto marsalese a cui accorpare
l'ormai ex Giovanni Paolo II. In pratica tutti gli studenti e il
personale scolastico andrebbero ad aggiungersi alla “dota-
zione” di un solo istituto del marsalese. Altra possibilità sul
tappeto è stata quella di smembrare i vari plessi e di accopparli
con altre direzioni didattiche, nella fattispecie con tre di esse.
E' prevalsa all'unanimità questa seconda soluzione. In pratica
se si darà seguito a questa proposta, nell'anno scolastico
2019/2020 verranno accorpati al circolo didattico di via Sirtori,
all'istituto comprensivo Stefano Pellegrino e al Mario Nuccio:
“E' prevalsa questa indicazione – ci ha detto la preside di que-
st'ultimo istituto, Mariella Parrinello – per evitare di ritrovarci
nei prossimi anni a discutere di altri eventuali soppressioni. Si
tratta di addizionare alla dotazioni che già hanno questi istituti,

quelle provenienti dal dimensionamento. Sulle preoccupa-
zioni espresse da qualche collega, occorre precisare che at-
tualmente soltanto al sede centrale di Ranna è dotata di
personale amministrativo. In pratica per i plessi distaccati non
cambierà nulla. Per quanto mi riguarda personalmente, se tale
decisione diventasse operativa, lascerei la presenza di perso-
nale della segreteria nel plesso attuale di Ranna, per permettere
ai genitori degli alunni che dovessero averne la necessità, di
potere accedere agli uffici preposti”. Naturalmente la politica
si sta mobilitando secondo la propria visione del problema.
Non è escluso che nella riunione del consiglio comunale di
giovedì prossimo l'argomento arrivi all'attenzione dell'Aula.
“Si fanno sempre più insistenti le voci secondo cui l’Istituto
Scolastico comprensivo “Giovanni Paolo II” che racchiude
nel suo seno parecchi plessi scolastici tra Scuola Media, Ele-
mentare e dell’Infanzia e più nello specifico i plessi di c/da
Ranna e San Leonardo Cutusio, a causa della contrazione del
numero di  alunni iscritti ed in base alla normativa vigente sui
livelli minimi di iscritti, sia a rischio di soppressione dell’uf-
ficio di Dirigenza Scolastica per accorpamento ad un altro
Istituto di Marsala centro – scrive, tra le altre cose, il Movi-
mento Civico ProgettiAmo Marsala -. [ ... ]

...continua in seconda

Il “Giovanni Paolo II” dall'anno scolastico 2019/2020 verrà smembrato ed accorpato a tre istituzioni del territorio

Verso lo scioglimento dell'istituto comprensivo di Ranna
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CARENZA DI ISCRITTI ALLA BASE DELLA DECISIONE. SI MOBILITA LA POLITICA, PROGETTIAMO MARSALA: “SCELTA ASSURDA”

Nulla di male
Gaspare De Blasi

CIL ORSIVO

I
n tempi in cui ci si litiga e il Parlamento si
divide per cercare di vedere come diminuire
i vitalizi degli ex parlamentari, forse a qual-

cuno sarà sfuggita la notizia che Maria Elena
Boschi, leader del Partito democratico, ha de-
ciso di trascorrere qualche giorno di vacanza
nel prestigioso Hotel Palace di Merano, 270
euro a notte per la singola più economica. Nulla
di male. Noi siamo contenti che la ex ministra si
rilassi, ne sentiva evidentemente il bisogno. La
giovane onorevole ha pur diritto a riposarsi tra
massaggi rilassanti, passeggiate nella “lussu-
reggiante cornice del giardino botanico” e diete
con “menù che privilegiano alimenti antiossi-
danti e ipotossici provenienti da coltivazioni
biologiche”. Magari avrà pure optato per un ri-
lassante massaggio o una cura di idroterapia
che ben ci sta in un hotel di lusso come quello
che ha scelto. Lo ripetiamo, noi siamo contenti
per lei. Il resort scelto dalla Boschi è lo stesso
frequentato da Silvio Berlusconi, habitué di que-
sti sobri luoghi di vacanza. Nello stesso hotel
sono passati anche Giulio Andreotti, Flavio
Briatore, Diego Armando Maradona, Luciano
Pavarotti. Tutti nullatenenti. Maria Elena Bo-
schi può spendere i suoi soldi dove vuole ma
resta il fatto che la giovane signorina dirigente
del Pd per quelli che lo votano, rappresenta an-
cora un partito che molti ancora pensano di si-
nistra, portatore dei valori dei lavoratori, dei
più poveri, delle fasce più deboli. L'impressione
è però che questa gente somiglia più ad Andre-
otti che ad Aldo Moro. [ ... ]

...continua in seconda

ISTITUTO COMPRENSIVO DI RANNA

IL LUOGO DELL’INCIDENTE - NELLA FOTO IN PICCOLO CALOGERO BERTOLDO 



CRONACA - POLITICA - ATTUALITÀ

03
MARTEDÌ MARSALA C’È

LUGLIO 2018 PAG. 2

[ Verso lo scioglimento del-
l'istituto comprensivo di
Ranna] - Non si può non ri-
levare l’assurdità di una si-
mile scelta che, se venisse
attuata dagli uffici compe-
tenti, andrebbe solo a disca-
pito della popolazione del
versante nord della città. Un
siffatto smembramento
inoltre, andrebbe ad incidere
anche sul personale scola-
stico, docente e Ata che ri-
schierebbe di passare da
situazioni ormai consolidate
nel tempo a situazioni di
precarietà. Alternativa a tale
soluzione potrebbe essere
l’accorpamento all’ Istituto
comprensivo “Giovanni
Paolo II” della scuola ele-
mentare “Mothia”, cui at-
tualmente sono iscritti circa

140 alunni, che insiste nel
territorio nord a poche cen-
tinaia di metri dagli altri
plessi del “Giovanni Paolo
II” e che invece, per ragioni
incomprensibili, fa parte
dell’istituto comprensivo
“Luigi  Sturzo - Sappusi”
del centro Città, sito a parec-
chi chilometri di distanza”.
Secondo il movimento ci-
vico tutto accade nel silen-
zio delle organizzazioni
sindacali e della politica lo-
cale. “Questo Movimento –
conclude la nota -  non re-
sterà in silenzio, vigileremo
e daremo voce a tutti i citta-
dini di Marsala, siano essi
appartenenti al centro città,
alla zona sud o alla zona
nord del nostro territorio”.

[ Nulla di male ] - Ve lo immagi-
nate Moro in un centro benessere
a bordo piscina? Nel 1945, e
questa è davvero storia, niente
gossip e neppure invenzione
degli oppositori, l’allora presi-
dente del Consiglio Alcide De
Gasperi, dovendo recarsi negli
Stati Uniti per riuscire a ottenere
un prestito atto a risollevare il
nostro Paese dalle drammatiche
condizioni in cui versava dopo la
fine della seconda guerra mon-
diale, fu costretto per l’occa-
sione a farsi prestare il cappotto
da un suo ministro, Attilio Pic-
cioni, perché non ne possedeva
uno decoroso e non voleva sfigu-
rare in visita alla Casa bianca (e
per fortuna avevano la stessa ta-
glia. Siamo certi che l'allora lea-
der democristiano al suo ritorno

restituì il paltò al collega). Certo
erano altri tempi ma sono co-
munque tempi passati alla storia
anche per l’onestà e la parsimo-
nia di una classe politica che an-
teponeva l’interesse dei cittadini
al proprio interesse. “Papà –
racconta la figlia di Aldo
Moro,Agnese e qui ci avvici-
niamo al nostro tempo – , quando
andavamo in spiaggia indossava
sempre la giacca e se gli chie-
devo una spiegazione lui mi ri-
spondeva che essendo un
rappresentante del popolo ita-
liano doveva essere sempre di-
gnitoso e presentabile”. Altri
tempi, appunto. Oggi la sobrietà
e il senso istituzionale sembrano
essere sfumati, spariti. In un
Paese dove cinque milioni di per-
sone vivono sotto lo standard mi-

nimo, una giovane 37enne del
Partito democratico decide di
fare le vacanze in uno dei resort
più belli (e costosi) d’Italia.
Nulla di male, ma se noi potes-
simo dare un consiglio alla Bo-
schi le diremmo che un
esponente importante di un par-
tito d’opposizione al governo po-
pulista non va certo all’Hotel
Palace di Merano a recuperare
voti, ma tra la gente nei mercati
rionali delle periferie, tra i gio-
vani fattorini, tra coloro che non
arrivano a fine mese. Certo,
nulla di male, ma gli elettori del
Pd sappiano che mentre Matteo
Salvini tornava sul pratone di
Pontida dopo essere stato in ogni
piazza del Sud e del Nord, la Bo-
schi forse terminava le vacanze
nel resort.

CONTINUA DALLA PRIMA

Si è svolto sabato ad Enna il raduno regionale dei giovani di "Diventerà Bellissima": sono intervenuti al di-
battito una cinquantina di ragazzi siciliani, entusiasti del movimento di cui fanno parte, i quali hanno chiesto
a gran voce al Presidente Musumeci di completare quanto prima la strutturazione, a partire dai giovani.

Molte le proposte avanzate. Per la Provincia di Trapani sono intervenuti al dibattito il coordinatore del movimento
civico ProgettiAmo Marsala, Gabriele Di Pietra, gli alcamesi Vito Bongiovanni e Alan Pirrone ed il neo consi-
gliere comunale di Castellammare del Golfo, Giovanni D'Aguanno. Inoltre sono stati individuati i 9 responsabili
provinciali del Movimento giovanile: per la nostra Provincia nominato Giovanni D'Aguanno. Al termine, l'inter-
vento del Governatore Nello Musumeci.

Diventerà Bellissima, raduno giovani

L’Azienda Sanitaria Provinciale di Trapani, in
esecuzione della delibera del Commissario
Giovanni Bavetta, intende avviare, tramite

manifestazioni d’interesse, una procedura non vin-
colante, a scopo ricognitivo, finalizzata a verificare
l’interesse all’acquisto degli immobili di sua pro-
prietà, facenti parte del patrimonio disponibile. La
manifestazione d’interesse potrà riguardare uno o
più beni immobili oggetto dell’avviso e non costi-
tuisce impegno vincolante per l'Asp. Si tratta di 25
lotti di terreno, di cui 18 ricadenti nel comune di
Castelvetrano, tre ad Alcamo, due a Marsala e due
a Pantelleria, per un valore stimato complessivo di
circa due milioni e 230mila euro. L’Amministra-
zione si riserva, comunque, in ogni momento di re-
vocare o di non dar corso alle singole procedure di
alienazione, senza che i soggetti interessati possano

comunque vantare rimborsi per la presentazione
della manifestazione di interesse e degli atti ad essa
inerenti. Possono partecipare tutti i soggetti pub-
blici o privati potenzialmente interessati all’acqui-
sto di uno o più lotti, che sono in possesso dei
requisiti necessari per contrattare con la pubblica
amministrazione. Alla successiva procedura di gara,
finalizzata all’individuazione della migliore offerta,
saranno invitati a partecipare soltanto i soggetti che
hanno presentato questa manifestazione d’interesse.
I beni oggetto della procedura saranno venduti a
corpo e non a misura, nei lotti indicati, da aggiudi-
carsi separatamente, nello stato di fatto e di diritto
in cui si trovano. Nel caso in cui per uno o più lotti
pervenga una sola manifestazione d’interesse,
l’Amministrazione si riserva la facoltà di procedere
a trattativa diretta per la vendita dei singoli lotti (ex

art.66 c.1 D.L.n.1 del 24/01/2012). Nel caso di par-
tecipazione a più lotti si dovrà presentare una ma-
nifestazione d’interesse per ogni singolo lotto. Le
dichiarazioni di interesse in plico sigillato dovranno
essere indirizzate all’Azienda Sanitaria Provinciale
di Trapani – U.O.C. Risorse Economico Finanziarie
e Patrimoniali, e dovranno pervenire entro il pros-
simo 31 ottobre 2018. Il dettaglio dei lotti e il mo-
dello di istanza sono disponibili sul sito aziendale.
Acquisite le manifestazioni di interesse, l’ASP av-
vierà una procedura concorsuale tra più soggetti ri-
chiedenti ad ogni singolo lotto, assegnando un
termine entro il quale  far pervenire la propria of-
ferta economica in busta chiusa e sigillata allegando
polizza fideiussoria e tutta la documentazione che
verrà richiesta al momento dell’indizione della pro-
cedura di gara.

L'Azienda sanitaria vende alcuni immobili in
Provincia, al via le manifestazioni d'interesse

SANITÀ Si tratta di 25 lotti di terreno tra cui due ricadenti nel Comune di Marsala. Valore complessivo di 230mila euro

Al Comune di Petrosino è stato istituito l’Uf-
ficio Europa. Lo ha deciso l’Amministra-
zione comunale guidata dal Sindaco

Gaspare Giacalone, con l’obiettivo di favorire l’ac-
cesso dell’ente alle opportunità finanziarie del-
l’Unione europea. L’ufficio si trova all’interno dei
locali comunali del Centro Diurno ed è già opera-
tivo. “Con l’avvio della nuova programmazione eu-

ropea si profilano nuove opportunità di finanzia-
mento per gli enti locali - evidenzia il vice sindaco
Rocco Ingianni - e la nostra amministrazione, sem-
pre attenta alle possibilità di intercettare fondi ex-
tracomunali, ha deciso di dedicare un ufficio ad hoc
per sfruttare al meglio tali occasioni”. Nel dettaglio,
il nuovo ufficio si occuperà del monitoraggio e
della selezione delle fonti di finanziamento comu-

nitario predisponendo ogni utile progettazione,
dell’analisi, della valutazione e della raccolta dei
bandi per la presentazione delle azioni progettuali,
nonché della ricerca di partner comunitari/nazionali
per la partecipazioni ai progetti e della partecipa-
zione attiva del Comune di Petrosino alle reti na-
zionali e internazionali orientate a promuovere la
cooperazione tra i vari Paesi dell’Ue.

Nasce L'Ufficio Europa per l'accesso ai bandi UE
PETROSINO Lo ha istituito l'Amministrazione di Gaspare Giacalone nei locali del Centro Diurno ed è già operativo

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

Luglio potrebbe essere il mese dell'approva-
zione del bilancio di previsione a Marsala.
Il massimo consesso civico tornerà a riu-

nirsi in seduta ordinaria giovedì 5 luglio alle 17,
nella consueta sede di Palazzo VII Aprile. Il pre-
sidente Enzo Sturiano, nel frattempo, ha già con-
vocato l'assemblea civica in sessione straordinaria

e urgente per il 10, il 12 il 16 e il 18 luglio (sem-
pre con inizio alle 17). All'ordine del giorno ci sa-
ranno tutti gli atti propedeutici (tra cui il Piano
Triennale delle Opere Pubbliche) e il Bilancio di
previsione 2018. “Non si dovesse arrivare all'ap-
provazione all'interno di queste sedute – spiega
Sturiano – valuteremo la possibilità di convocarne

qualche altra, nell'auspicio di esitare il bilancio di
previsione entro il mese di luglio”. Le commis-
sioni consiliari, nel frattempo, continueranno a la-
vorare per il completamento di tutti gli
adempimenti tecnici a corredo degli atti che sa-
ranno oggetto di discussione in aula.

Consiglio comunale: fissate le date per la discussione del bilancio

“Una variante sul campo di Terrenove”
Il Consigliere comunale Angelo Di Girolamo, nella
qualità di Presidente della 4° Commissione consiliare
Territorio e Ambiente, chiede al dirigente del Settore
Lavori Pubblici Francesco Patti, di avere inviata in
Commissione la documentazione riguardante “La va-
riante urbanistica del campo di calcio Terrenove Bam-
bina, inserita nel Piano Triennale delle opere
pubbliche 2018/2020”. ANGELO DI GIROLAMO
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In sala il film “Ogni giorno”
CINEMA GOLDEN

Nei giorni scorsi a Cefalù (PA), è stato sottoscritto
l’atto costitutivo e lo statuto dell’Accademia Regio-
nale dei Poeti Siciliani “Federico II”, con sede a
Marsala al Museo Mirabile, contrada Fossarunza,
198. Ne fanno parte: Salvatore Mirabile (Responsa-
bile Prov. Trapani nonché Presidente Rettore), Fi-
lippo Scolareci (Responsabile Prov. Messina e vice
presidente), Antonio Barracato (Responsabile Prov.
Palermo e tesoriere/segretario), Giuseppe Sanzeri
(Responsabile Prov. Agrigento), Antonino Causi
(Responsabile Prov. Palermo), Salvatore Cappa-
longa (Responsabile Prov. Caltanissetta), Daniela
Evoli (Responsabile Provincia Siracusa), Angela
Bono (Responsabile Prov. Catania, Francesco Ri-
gano (Responsabile Prov. di Messina), tutti compo-
nenti del Consiglio Accademico. Presidente:
Tommaso Romano. L’Accademia Regionale dei
Poeti Siciliani “Federico II” nasce con lo scopo di
individuare i Poeti Siciliani al fine di organizzare
eventi a carattere culturale. Ha presupposti ottimi e
caratterizzati da comprovati alti principi morali e
culturali e senza finalità di lucro, basti pensare che
al suo interno spiccano personalità di primissimo
piano nel mondo della cultura e dell'arte siciliana
che danno lustro e prestigio e che ben rappresentano
il nome che porta. L'accademia accoglierà in una
sorta di grande famiglia, tutti i poeti e artisti di com-
provata valenza culturale e professionale. Saranno
i rispettivi responsabili provinciali a segnalare i
membri accademici e soci che vorranno aderire
avendone i requisiti e le caratteristiche specifiche
che il consiglio Accademico proporrà al Presidente
Rettore in carica Salvatore Mirabile.

Il Cinema Golden di Marsala questa settimana
proietterà il  film “Ogni giorno” di Michael Sucsy
con Angourie Rice, Justice Smith, Owen Tea-
gue, Maria Bello, Debby Ryan, Lucas Jade Zu-
mann. Rhiannon vive una giornata speciale con il
suo ragazzo Justin, che sembra più attento, ro-
mantico e sensibile del solito. E finalmente si in-
namora di lui. Ma nei giorni successivi coglie gli
stessi segnali di quel giorno in altre persone, men-
tre Justin sembra tornato quello di sempre. Finché
non è A, entità incorporea che cambia involucro
ogni giorno, a rivelarsi a Rhiannon come il suo
oggetto d'amore. La programmazione si terrà alle
ore 18, 20 e 22 e fino al prossimo 3 luglio. Es-
sendo un film drammatico, in Sala verranno di-
stribuiti fazzolettini per asciugare le lacrime. Per gli Over 65 che presentano una
copia con questo articolo avranno diritto ad uno sconto sul prezzo del biglietto. 

Nasce l'Accademia
“Poeti Siciliani”

INIZIATIVE

Il 29 giugno per una magica coincidenza con la ri-
correnza di San Pietro e Paolo si è svolto il Pas-
saggio della Campana del Lions Club di Marsala

che vede come Presidente per l’anno sociale 2018-
2019, Pietro Di Girolamo. Alla Villa Favorita, al co-
spetto dei soci e delle autorità locali ed estere, Sonia
Bonfanti, presidente uscente ha passato la staffetta al

neo presidente in occasione della 59ma Charter. Il
Lions Marsala è entrato nel suo 60° anno di attività.
Sonia Bonfanti ha concluso il suo anno ringraziando
per la collaborazione e presentando un video come
resoconto di quanto svolto e dei risultati: “Tutto ciò
è stato possibile sia per l'impegno costante ed una-
nime di tutti i componenti del Consiglio Direttivo sia
per il sostegno delle Istituzioni, senza la cui vici-
nanza e senza il cui apporto, mai, avremmo potuto
raggiungere i nostri risultati”. Presenti il sindaco di
Marsala Alberto Di Girolamo, il Past Governatore
Gianfranco Amenta, i deputati regionali Eleonora Lo
Curto e Stefano Pellegrino, il vice presidente del Di-
stretto Leo, Noemi Maggio, il Presidente del Consi-
glio comunale Vincenzo Sturiano, il Presidente del
Consiglio Nazionale del Notariato Salvatore Lom-
bardo, il Presidente dell'Ordine dei Medici di Tra-
pani, Rino Ferrari, e per i Lions Club, il Presidente
della II Circoscrizione Tommaso La Croce, il Presi-

dente di Zona Rosa Maria Vitabile, i delegati del Go-
vernatore facenti parte della Direzione distrettuale
Francesco Gandolfo, Turi Grasso, Vincenzo Menfi,
il Segretario della II Circoscrizione Giuseppe Di
Marco, i Presidenti ed officers dei clubs Lions di Pa-
lermo Host, Trapani, Tunis Doyen, Castelvetrano,
Alcamo, Salemi Valle del Belice, Palermo Mediter-
ranea, Mazara del Vallo Fata Morgana e Pantelleria,
i Presidenti del Rotary Marsala e del Club Unesco di
Marsala, il Vicario Foraniale Don Giuseppe Ponte.
Molti e significativi gli interventi degli autorevoli
rappresentanti dei Club Lions locali e internazionali
presenti. “I Lions di tutto il mondo, nel secondo cen-
tenario – ha dichiarato il neo Presidente Di Girolamo
- risponderanno a problemi umanitari che riguardano
vista, diabete, fame, cancro pediatrico, ambiente.
Cinque sfide alle quali il Lions Club di Marsala ade-
risce insieme al tema di grande importanza che ri-
guarda la pace nel Mediterraneo”.

Nel segno della Pace nel Mediterraneo porterà avanti il Club nel 60° anno al posto dell'uscente Sonia Bonfanti

Si insedia il nuovo Presidente Lions, Pietro Di Girolamo

SCACCHI

Hanno preso il via domenica 1° luglio, per poi concludersi sabato 7 luglio,
a Scalea (CS) in Calabria, le finali nazionali del 31° Campionato Italiano
Under 16. Il torneo, suddiviso nelle categorie Under 16, Under 14, Under

12, Under 10 ed Under 8, si articolerà su 9 turni di gioco. Tra i 921 iscritti, qua-
lificatisi attraverso le fasi provinciali e regionali, ben 96 siciliani, tra i quali 15
esponenti dell'A.D. Scacchi Lilybetana. I giovani scacchisti lilybetani al via sono
Giorgio Laudicina nell’Under 16, Francesco Bevilacqua, Vito Genovese e Gian-
vito Genovese nell’Under 14, Flavio Pipitone, Marco Laudicina, Federica Mon-
talto, Giuseppe Salvato e Riccardo Casano nell’Under 12, Davide Montalto,
Walter Mezzapelle e Bianca Pipitone nell’Under 10, Gabriel Genovese, Alessio
Montalto e Marco Mezzapelle nell’Under 8. La delegazione marsalese è guidata
dal Presidente dott. Carlo Pipitone che non nasconde, nelle dichiarazioni della
vigilia, la speranza che qualcuno dei suoi alfieri possa cogliere qualche piazza-
mento prestigioso.

Ottime speranze per l'AD Lilybetana nel Torneo suddiviso in categorie Under in provincia di Cosenza

Gli scacchisti marsalesi ai Nazionali Giovanili di Scalea

EVENTI

“Isteria” è il primo saggio del
Teatro Proteico, laboratorio
teatrale del Carpe Diem

condotto da Andrea Scaturro e Gian-
franco Manzo. E' uno spettacolo tea-
trale “... pervicacemente e
programmaticamente sopra le righe,
fuori contesto e privo di scopo”, si
definiscono così, un involontario
omaggio “dada” nel centenario del
primo Manifesto firmato da Tristan
Tzara. “Isteria” - che andrà in scena
il 5 luglio dalle ore 19.30 nella sug-

gestiva cornice del Convento del
Carmine di Marsala - vede la parte-
cipazione di: Antonina Di Lisi, Luca
Ingrassia, Marianna Montalto, Lo-
rena Nicolosi, Anna Rita
Perrone, Germana Signorino, Gloria
Tumbarello, del pianista Fabio Gan-
dolfo, una delle colonna portanti del-
l'Officina Artistica Carpe Diem
assieme a Roberta Caly, entrambi
ospiti speciali. Info e prenotazioni:
393.9799988 – 333.8942773 –
349.5457448. Ingresso: 5,00 euro. 

Si tratta di un laboratorio del Carpe Diem

“Isteria”, un “teatro sopra le righe
e fuori contesto” al Carmine
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Egregio Direttore, leggendo il Suo pezzo: “Emer-
genza cultura a Marsala” e la lettera dell’ex consi-
gliere comunale Lillo Gesone sulla “Fine di
un’opportunità mai nata” e condividendone total-
mente i contenuti, mi sono venuti in mente alcuni
sketch teatrali a cui ho assistito in questi mesi che
ho trascorso a Marsala per un mio progetto che ho
chiamato “Marsala Factory” e che ha portato il nome
della città sulle frequenze di Radio Capital, nella to-
tale indifferenza dell’amministrazione comunale. Il
suo nome contiene l’immenso amore che nessuna
amministrazione potrà troncare per questa meravi-
gliosa terra non sufficientemente apprezzata. Pro-
getto privato, certo, ma che implica lo sgorgare di
notorietà per la città, anche grazie alle partnership
in corso e future con aziende nazionali e, di riflesso,
per tutte le attività legate al turismo, ormai apnoiche
per il forte calo dello stesso. Niente! Quando i ri-
flessi sono lenti non si reagisce alle occasioni e mi
viene in mente Michele, interpretato da Stefano Ac-
corsi ne “Le fate ignoranti” di Özpetek, in un mo-
mento di riflessione: “Che stupidi che siamo, quanti
inviti respinti, quante parole non dette, quanti
sguardi non ricambiati. Tante volte la vita ci passa
accanto e noi non ce ne accorgiamo nemmeno”. Do-
vrebbe far riflettere sulla capacità/volontà di cogliere
le grandi o piccole cose che ognuno di noi può of-
frire e farne meraviglia. “La vita è l’arte dell’incon-
tro” diceva De Moraes, che aveva intuito quanto sia
importante il confronto tra persone diverse, quanto
sia necessario l’ascolto e la capacità di farsi per-
meare dai successi altrui. Così, leggendo la risposta
di un Assessore all’ex consigliere Gesone, mi sono
tornati in mente tutti gli sketch visti nei mesi passati
sul palco amministrativo con protagonista l’attrice
Assessore alle Politiche Culturali. Ricordo il con-
certo gratuito di Mario Incudine al Complesso Mo-
numentale San Pietro nel giorno del Corpus Domini
del 2017, accompagnato accidentalmente, al suo ini-
zio, dalla banda che seguiva la processione, perché
il genio si vede anche nell’organizzazione dei tempi
e dei luoghi degli eventi! Concerto iniziato davanti
ad una platea di circa venti persone sparse, tra cui
spiccava l’attrice protagonista con la sua geniale bat-
tura di invito al pubblico ad occupare i posti vicini
al palco. Un “Venite avanti, ci sono posti!” mi ha
fatto tornare ai tempi della scuola, quando l’inse-
gnante doveva interrogare e noi stupidamente indie-

treggiavamo, forse più con la mente che col corpo,
cercando gli ultimi posti per sfuggire all’interroga-
zione, fino al suo “venite avanti!”. Ho pensato che
se fossi stata Mario Incudine, quella sera, piuttosto
che cantare per mezz’ora davanti a venti persone –
non per sua incapacità artistica ma per incapacità or-
ganizzativa dell’evento e della sua promozione -
avrei preso strumenti e musicisti e sarei andata via.
Poi l’area si è riempita perché la grandezza di Incu-
dine è strabordata per le strade colme di marsalesi
tallonanti la processione ormai al termine. Forse il
genio nello scegliere il tempo e il luogo, invece c’è
stato davvero: senza la processione sarebbe stato dif-
ficile portare tanta gente, in una domenica di fine
primavera, in centro storico, al concerto gratuito di
uno dei maggiori compositori e cantattori italiani!
Ricordo la stessa attrice, il giorno della presenta-
zione del cartellone teatrale 2017-2018 di Moni
Ovadia – su cui evito di ribadire concetti già ben
espressi da altri su spese/pubblicità/ricavi – uscire
dal prezioso teatro Sollima, e chiedere a me, che di-
scutevo con altre persone sull’acquisto dei biglietti
su TicketOne per lo spettacolo Filumena Marturano,
in scena dopo pochi giorni: “Ma perché? Sono già
in vendita?”. Ho optato la non risposta, per motivi
facilmente intuibili. Ricordo il bellissimo concerto
gospel “Christmas Stars” dello stesso anno al teatro
Impero che al suo termine è andato  in crash, con
l’intervento della stessa attrice, pronta a riferire al
pubblico presente un altro evento, organizzato dal-
l’amministrazione, con un nome completamente
storpiato, con grande imbarazzo dei presenti. Ri-
cordo il mio intervento in Consiglio Comunale
aperto del 19 marzo 2018, nel caldo periodo che ac-
compagnava la resa dei conti sull’agonia dell’aero-
porto di Birgi, con gli esempi di Comuni che in
pochi anni, investendo su progetti di qualità e su
pubblicità, hanno raggiunto vette altissime di turi-
smo, pur rimanendo lontani dagli aeroporti. Inter-
vento che fece ruotare nel vuoto cosmico gli sguardi
di tutti i presenti seduti nel ferro di cavallo dell’aula,
come ruoterebbe il mio davanti ad una spiegazione
in Sugbuanon.  L’insieme di questi sketch – non ne
ricordo altri perché a quel teatro ho smesso di andare
– è uno “spettacolo” il cui biglietto sta costando
troppo a questa città.

Cordiali saluti, Fiorella Bonifacio

Scrive Fiorella Bonifacio su Marsala,
la cultura e certi sketch...

LETTERE

MARSALA 1912

Il presidente dello Sport Club Marsala 1912, Luigi
Vinci, ha convocato una conferenza stampa di presen-
tazione della nuova compagine societaria lilybetana.
L’incontro è in programma domani pomeriggio alle ore
17.30, nei locali del RedBlack GoldBet di via France-
sco Crispi 13, a Marsala. Nel corso della conferenza
saranno illustrati i programmi societari dello Sport
Club Marsala 1912, in vista della stagione agonistica
2018/2019.

MAZARA CALCIO

Taglio del nastro per la nuova stagione calcistica del
Mazara Calcio che, presso il Collegio dei Gesuiti, alla
presenza dell’Assessore allo Sport Vito Billardello, ha
presentato organigramma societario e staff.   Il presi-
dente Frantone ha dato il benvenuto alla nuova cordata
di Castelvetrano costituita da Maggio e Monteverde. Il
vice presidente Scaturro, invece, al tecnico Tarantino
e al ds Rinaudo. 

FLASH DI SPORT

Il calcio come momento di incontro e di commo-
zione, un'occasione importante per ricordare e
celebrare l'indimenticato Eros Scafura, ragazzo

noto in città e tra i suoi compagni del Liceo, tragi-
camente scomparso il 29 luglio 2014. Il Memorial,
volto ormai alla sua quarta edizione, é un  consoli-
dato appuntamento annuale, che si svolgerà a Mar-
sala dal 3 al 29 luglio presso l'Oratorio Salesiano
"Don Bosco". La manifestazione, rivolta a  tutti i
ragazzi di qualsiasi età, prevede la partecipazione
di 12 squadre che si affronteranno nel corso di tre
gironi. La famiglia con l'occasione vuole porgere
un sentito ringraziamento a coloro i quali hanno
aderito all'iniziativa, tra gli amici di Eros ed alle
aziende, che con il loro apporto e contributo hanno
permesso la realizzazione del torneo, infine a tutti i
partecipanti, con l'auspicio di essere fulgido esem-
pio di fair play, così come sarebbe piaciuto ad Eros,

nella speranza di donare splendidi giorni di calcio
amatoriale, ricordando la persona splendida e sor-
ridente che era Eros.

Ai Salesiani il 4° Memorial in ricordo di Eros Scafura
EVENTI Dal 3 al 29 luglio si svolgerà un appuntamento all’insegna del calcio e dell’amicizia

Il primo luglio è cominciata ufficialmente la Sta-
gione Sportiva 2018/2019 con la piacevole no-
vità di un ritorno di un arbitro marsalese nelle

categorie nazionali di calcio/11: Giuseppe Pantaleo
dal CRA Sicilia è transitato alla CAI (Commissione
arbitri Interregionale). Il 30 giugno, il Comitato Na-
zionale, riunitosi a Roma presso la sede federale, ha
diramato i ruoli arbitrali per la nuova stagione.
Oltre a Pantaleo, un'altra prestigiosa promozione
alla CAN PRO dell'Assistente Giuseppe Licari che
va ad aggiungersi ai riconfermati Emilio Buonocore
(assistente) e Carmelo Parisi (osservatore). Ricon-

fermato anche un altro osservatore, l’avvocato Vito
Buffa (CAI) e riconferme anche nella pattuglia ope-
rativa in CAN5 (la serie A del futsal) con gli arbitri
Fabio De Pasquale e Mario Certa e l'osservatore
Nino Ditta. “E’ un motivo di vanto – dice il Presi-
dente della sezione AIA Marsala, Biagio Girlando
– poter annoverare diversi associati marsalesi nelle
varie categorie nazionali, gli arbitri e gli assistenti
sono atleti impegnati a portare abbinato il nome
della nostra città ai vari impegni arbitrali in tutto il
territorio nazionale e questo è un altro grande sti-
molo a fare sempre meglio”. 

Promossi diversi arbitri dell'AIA sezione di Marsala 
SPORT Per la stagione sportiva 2018/2019 promozioni e riconferme per la gioia del presidente Girlando

GIUSEPPE LICARIGIUSEPPE PANTALEOEMILIO BUONOCORE

A CURA DI DARIO PICCOLO


